

en plaquant une réponse savamment apprise par cœur depuis des années.

Au-delà d'une confrontation empirique de leurs expériences (parfaitement réalisables dans le mouvement de masse), l'organisation vise à donner aux militants une dimension fondamentale : celle de la perspective stratégique nationale et internationale. Les stratégies, les tactiques, les mots d'ordre ne sont pas indépendants des possibilités de leur porteur : l'organisation.

Celle-ci pose ces problèmes d'intervention à l'aide des armes théoriques du marxisme.

La Ligue n'est donc pas un tamis qui laisse passer les éléments les plus « intéressants », les plus « actifs » du mouvement de masse ; elle est à la fois la possibilité d'élaboration d'une stratégie et sa réalité d'application.

Elle n'intériorise pas le mouvement de masse pour s'en faire le kaleidoscope.

La ligue est la continuation actuelle d'un courant fondamental du mouvement ouvrier, de Marx à Lénine et Trotsky ; le marxisme révolutionnaire — sans compromission théorique aucune. Elle se sert de ses acquis fondamentaux pour élaborer ses propres analyses¹.

2) Pour un fonctionnement d'organisation

La délimitation avec netteté du courant marxiste révolutionnaire que représente *Rouge*, c'est-à-dire la fondation de la Ligue, doit marquer pour les cellules rouges un progrès qualitatif (aussi bien du point de vue de leur implantation que du niveau de leurs militants).

Le Congrès ne marquera sans doute pas le passage définitif des cellules rouges à la Ligue réelle ; mais rien que cette perspective avec ses explicitations politiques consiste à éduquer les militants dans ce sens : à « appliquer des principes d'organisation fondés sur le centralisme démocratique de la sélection des cadres à une organisation multipolaire, différenciée, transitoire, entretenant avec les luttes de masse des relations inégales selon les secteurs et les régions, dans une situation politique qui exigera rapidement des formes particulières de combinaisons du travail légal et du travail illégal » (Plan du texte VI pour le Congrès de la Ligue : Construire le Parti).

Les discussions et les débats de préparations du Congrès de la Ligue prennent ainsi leur véritable caractère. Toute discussion sur les secteurs d'intervention est une discussion de militants *organisés*, posant les problèmes de leur milieu à la lumière de la présence d'une organisation dans ce milieu.

Toute discussion théorique sur les problèmes nationaux et internationaux vise à donner aux militants la capacité de structurer leur intervention dans une perspective stratégique révolutionnaire nationale et internationale.

Sinon la discussion est « irresponsable » ; en devenant chaque fois bipartite : adversaires contre partisans d'une position. En réalité le droit de tendances sous-entend des devoirs de tendance :

1. Ainsi personne n'a à proclamer que l'U.R.S.S. de 1969 est la même que l'U.R.S.S. de la « révolution trahie », mais intégrera l'analyse de la « révolution trahie » à l'évolution actuelle de l'U.R.S.S.